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PARTIDOS POLÍTICOS 
 
MORENA 
 
AUMENTO AL PREDIAL ES UNA PUÑALADA 
Por Fernando Venegas 
En palabras de Carlos Peñafiel Soto, dirigente estatal de Morena, el inminente incremento al impuesto predial que 
se dará en la mayoría de los municipios de la entidad, es una puñalada directa al centro de la economía de las 
familias queretanas. (PA, 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MÁS EMPLEOS AUTOMOTRICES 
Por Redacción  
Durante el cuarto día de gira de trabajo en Canadá, el gobernador del estado,  Francisco Domínguez Servién, 
anunció la llegada a Querétaro de la empresa Certus Automotive, la cual generará 350 empleos bien remunerados. 
Esta empresa estará ubicada en el Parque Aerotch, tendrá inversión de 22 millones de dólares y trabajará en la 
inyección de plástico cromado y decoración. (DQ, principal) 
 
N: LLEGA CERTUS 
El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció durante su cuarto día de gira de trabajo por Canadá, la 
llegada a Querétaro de la empresa Certus Automotive, la cual generará, con una inversión de 22 mdd, 350 empleos. 
(N, principal) 
 
PA: INCREMENTAN SUS TABLAS DE VALORES 18 MUNICIPIOS 
Por Redacción  
Este jueves, los diputados de la LVIII Legislatura de Querétaro aprobaron las propuestas de Tablas de Valores 
Unitarios de Suelo y Construcciones de los 18 municipios del estado para el 2017, todas con una actualización en el 
valor de los predios. Solamente la legisladora de Morena, Herlinda Vázquez Munguía, votó en contra, pues 
consideró que la actualización afecta económicamente a las familias. (PA, principal) 
 
EUQ: EDUCACIÓN SEXUAL A NIÑOS CAUSA POLÉMICA 
Por Gisela Sánchez 
La educación sexual es indispensable para prevenir todos los casos de VIH Sida, embarazos adolescentes y 
violencia sexual, pues muchos niños no saben cuándo se está cometiendo un acoso o un acto violento, señaló la 
activista de la organización de Salud y Género, Gisela Sánchez. Por su parte, Mene Pizzuto de Marván señala que se 
oponen a la educación sexual en las escuelas porque creen que debe de ser pate de la educación que los padres de 
familia dan a sus hijos, no una institución gubernamental. (EUQ, principal) 
 
AM: SECTOR AEROESPACIAL, SIN RIESGOS: DICE ACQ 
Por Mónica Gordillo 
El presidente del Aeroclúster de Querétaro (ACQ), Claude Gobenceaux, precisó que el sector aeronáutico 
queretano es económicamente firme y descartó afectaciones derivadas del panorama internacional. Primeramente, 
aseveró que el recorte mundial de cerca de 7 mil puestos de trabajo anunciado por la empresa canadiense 
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Bombardier, no generará ningún  impacto para el estado, toda vez que, enfatizó, la compañía “encuentra en México 
y en el estado mano de obra capacitada”. (AM, principal) 
 
CQ: INTERPONE IP AMPAROS CONTRA PARQUÍMETROS 
Por Hilda Navarro 
La Asociación de Empresarios del Centro Histórico interpuso dos demandas de juicio de amparo  en contra de la 
instalación de parquímetros en esta zona, informó su presidente, Alfredo Serrano, quien dijo que si al agotarse 
estos recursos jurisdiccionales no tienen una respuesta a su favor tomarán acciones más severas. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MÁS EMPLEOS AUTOMOTRICES 
Durante el cuarto día de gira de trabajo en Canadá, el gobernador Francisco Domínguez Servién anunció la llegada 
a Querétaro de la empresa Certus Automotive, la cual generará 350 empleos bien remunerados. Esta empresa 
estará ubicada en el Parque Aerotch, tendrá inversión de 22 mdd y trabajará en la inyección de plástico cromado y 
decoración. Durante el anuncio de la llegada de la empresa, se contó con la presencia del CEO, Rob Mollenhauer; 
CFO, Frank Letile y el director de operaciones en México, Alejandro Faes Noriega. (DQ 1, N 1, AM 2, EUQ 3) 
 
VAN CON CANADÁ 
Como parte de la gira de trabajo que realiza el gobernador por Canadá, Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la 
SEDEA, se reunió con directivos de la Universidad de Guelph, en Ontario, donde se tuvieron acuerdos de 
colaboración para el intercambio académico internacional en materia de educación e investigación tecnológica a 
favor del cuerpo queretano. (EM 5, DQ 12, N 6) 
 
BUSCA ESTADO AUMENTAR INGRESOS PROPIOS EN 10% 
Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas, se reunió con representantes de la Asociación de 
Industriales de San Juan del Río, donde explicó que el gobierno del estado mantendrá el “apretón financiero” para 
2017 debido a las reducciones que, a nivel federal, se tienen proyectadas para la entidad en el rubro de 
infraestructura. (AM 5, PA 4) 
 
INSUFICIENTES LIBROS DE TEXTO EN ESCUELAS 
Por Martha Romero 
Estudiantes de tercer grado de la escuela primaria Revolución 1910 en el municipio de San Juan del Río, concluirán 
el año sin libros de la materia de español. Desde septiembre, padres de familia acudieron a la USEBEQ a solicitar el 
material, sin obtener respuesta favorable. El delegado de la SEP, Alejandro Saracho Luna, aseguró que para la 
entidad se distribuyeron libros suficientes para atender a todos los estudiantes registrados en la matrícula a nivel 
básico, pero reconoció fallas en la distribución del material lo que ha provocado que algunas escuelas reporten 
insuficiencias. (EUQ, 7) 
 
GALLOS ENCOBIJADOS 
El SEDIF que preside Karina Castro de Domínguez encabezó la Colecta de Cobijas y Firma de autógrafos con el 
equipo “Gallos Blancos de Querétaro”, que se sumaron a la colecta “Cobijemos con una Sonrisa 2016”. En el 
exterior de Casa Écala, Karina Castro, acompañada por su hija Andrea Domínguez y el director general del SEDIF, 
Juan Pablo Rangel, recibió a los jugadores. (EM 10, DQ 1-C, CQ 22) 
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TRADICIÓN 
Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, inauguró el Bazar Navideño DIF 2016 en el que participan 57 
estands de AIPs, AC y DIF municipales. (CQ 1, AM 5, DQ 11, EUQ 1, N 1) 
 
INDAGAN CIRCUNSTANCIAS DE DERRUMBE EN LA MINA 
Se investigan las posibles causas y circunstancias en que ocurrió el derrumbe en una mina de arena en el 
municipio Peñamiller, que provocó el deceso de un trabajador el pasado miércoles, señaló el titular de la UEPC, 
Gabriel Bastarrachea. Destacó que de manera conjunta con la Fiscalía General del Estado, la Secretaria de Trabajo y 
Previsión Social, así como la Secretaría de Economía, se revisa que esta empresa contara con las medidas de 
seguridad y los permisos para su operatividad. (CQ 19, EUQ 1) 
 
SE ESPERAN TEMPERATURAS BAJAS PARA EL FIN DE SEMANA 
Derivado de la primera tormenta invernal, para este jueves, viernes y sábado se esperan temperaturas bajas, de 
entre 5 y 6 grados centígrados, en las partes altas del estado; en la zona Sur se esperan 6 grados y en la zona 
metropolitana se esperan 10 grados como temperatura mínima, informó Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC.  
(AM 7, CQ 7, N 1) 
 
GARANTIZADO ABASTO DE COMBUSTIBLE 
Por Rosalía Nieves 
Descarta el Secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, desabasto de combustible en la entidad 
queretana derivado de que PEMEX, no ha emitido de manera oficial ningún tipo de notificación al Gobierno 
queretano respecto alguna posible escases de gasolina. (DQ, 12) 
 
¡OTRA VEZ LA CEA! 
HACIENDO de las suyas, luego de reparar una fuga de agua que duró semanas, según los vecinos de la calle Río de 
la Loza y Venustiano Carranza, rompieron el adoquín y por supuesto que dejaron sus “malecheces” como es su 
costumbre, dejando sin reparar la céntrica calle. Ni siquiera fueron buenos para informar a la Secretaría de Obras 
Públicas Municipales para que la repararan. Y eso que está a unas cuadras de Palacio de Gobierno. Quizá el vocal de 
la CEA, Enrique Abedrop, no está enterado del trabajo que realizan sus “muchachitos”. (DQ, 3-G) 
 
FOTO NOTA “CHOCA SUBURBANO” 
Un camión suburbano protagonizó un choque con una camioneta particular en los carriles laterales de 5 de 
febrero, fue un poste de alumbrado público que lo salvó de volcarse. (DQ 1, N 1 y 1-B) 
 
ESQUELA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa, Karina Castro de Domínguez, se unen a la pena de Blanca 
Castro de Ruiz y familia por el sensible fallecimiento de Ignacio Castro Lárraga. (DQ 9, N 4) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
ENTREGÓ YA SU PROPUESTA DE PRESUPUESTO LA LEGISLATURA 
Por Leticia Jaramillo 
La Legislatura del Estado ya entregó su propuesta de presupuesto para el próximo año al poder ejecutivo, la cual 
considera un recorte de 4% aplicable a gasto corriente, informó el diputado local Antonio Rangel Méndez. (N, 5) 
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IMPULSARÁN EL PRIMER EMPLEO PARA JÓVENES 
Diputados del Partido Acción Nacional (PAN) presentaron la iniciativa de ley de fomento al primer empleo del 
estado de Querétaro, que beneficiará a los 350 mil jóvenes queretanos de entre 18 y 29 años de edad, al otorgarles 
una beca de siete mil 500 pesos durante nueve meses cuando se incorporen por primera vez a un trabajo para 
obtener experiencia laboral. Durante la presentación de la iniciativa en la que se destacó que se podría tener una 
bolsa de 35 millones de pesos en el primer año de operación, la diputada Leticia Rubio especificó que de ese grupo 
de jóvenes, 78 mil cuentan con estudios técnicos, comerciales, preparatoria terminada o licenciatura pero 27 mil 
no están económicamente activos. (DQ 3, EUQ 4, N 4) 
 
PAGA GOBIERNO DEUDA POR SEDE DE DIPUTADOS 
El diputado local Antonio Rangel Méndez, del PAN, dio a conocer que el gobierno del estado pagó la deuda por la 
nueva sede de los diputados, de 181 millones 614 mil 905 pesos, ya que el endeudamiento con intereses era 
exagerado. “El gobernador tomó una decisión apropiada, de gran responsabilidad y se concretó el acuerdo para el 
pago anticipado con un ahorro para los queretanos. Nosotros no vamos a pagarle al gobierno del estado, es a fondo 
perdido efectivamente”. (N 2, CQ 4, EUQ 1, DQ 1, AM 2) 
 
ELIMINAN FUERO SIN EL AVAL DE TEQUISQUIAPAN Y S. JOAQUÍN 
Las reformas a la Constitución aprobadas en Sesión Plenaria serán enviadas al Ejecutivo del Estado para su 
publicación en “La Sombra de Arteaga”, si es que no tiene observaciones y pese a que dos municipios, San Joaquín y 
Tequisquiapan, no avalaron la eliminación del fuero para todos los servidores públicos. (N 1, EUQ 3, AM 12, CQ 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
FUEGO AMIGO/CRECE VIOLENCIA 
Rojo. El regidor priísta Francisco Xavier Alcocer expresó en El Noticiario de Querétaro su preocupación por el alza 
en la incidencia delictiva y observó que los ilícitos en la capital son cada vez ejecutados con más violencia. En 
entrevista con Sergio A. Venegas Alarcón y Liz González, informó que trabaja en fortalecer el presupuesto para 
seguridad. (PA, 1) 
 
INTERPONEN AMPARO EN EL CENTRO HISTÓRICO 
La Asociación de Empresarios y Residentes del Centro Histórico interpondrán una demanda de amparo federal, 
contra la delegación Querétaro del INAH, por aprobar la instalación de parquímetros en el primer cuadro de la 
ciudad, algo que atenta contra el Patrimonio Cultural de la Humanidad. (DQ 1, AM 6, EUQ 6, PA 1) 
 
PARQUÍMETROS, LEGALES: MARCOS 
Todas las acciones realizadas por el gobierno municipal han sido apegadas a la ley, afirmó el alcalde de Querétaro, 
Marcos Aguilar Vega, al reiterar que habrá parquímetros en la capital queretana. (DQ 1, CQ 7, N 6) 
 
COMERCIANTES DE LA ALAMEDA HACEN PLANTÓN EN CENTRO CÍVICO 
Integrantes de la UCFCP hicieron un plantón en el Centro Cívico para exigir que la autoridad municipal les otorgue 
un espacio para ejercer el comercio. Frida González Loyola, integrante de la unión de comerciantes, indicó que 
desde que fueron desalojados de la Alameda Hidalgo no se les ha destinado un espacio para trabajar. (DQ 6, EUQ 6) 
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ANTORCHISTAS CONTRA MARCOS AGUILAR VEGA  
Por Redacción 
“Los políticos que aspiran a ser Gobierno solo se preocupan por pelear el poder para beneficio personal” consideró 
Rosa Ma. Morales Pérez, responsable del trabajo antorchista en el municipio capitalino, tras reiterar que el 
presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, ha faltado a su palabra de cumplir con el pueblo pobre. 
(PA, 5) 
 
CAPITAL ABIERTA A BODAS GAY, DICE MAV 
Ante el rechazo de la Cámara de Diputados de aprobar la iniciativa del Ejecutivo para legislar a favor de los 
matrimonios igualitarios, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, sostuvo que la capital 
mantendrá el respeto a la unión civil de personas del mismo sexo, sin la necesidad de presentar un amparo. (EUQ 
5, DQ 4) 
 
MARCOS SE RESISTE A CONGELAR EL PREDIAL 
El alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, se resistió a acatar la tasa cero del predial propuesta por la 
Legislatura local ya que dijo es un tema que habrá que analizar para evitar que haya una afectación a la economía 
de las familias. (DQ, 4) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO OCUPA SEXTO LUGAR EN PRODUCCIÓN AUTOMOTRIZ 
Por Laura Banda  
El presidente de la Industria de Autopartes, Óscar Albin, informó que Querétaro junto con entidades del bajío 
representa la segunda zona más importante en la producción de autopartes del país, al concentrar el 30% de la 
producción total que asciende a 82 mil mdd. (…) Resaltó, en este sentido, que la llegada de la armadora Toyota a 8 
kilómetros de Corregidora incrementará en 3 mil mdd más la producción de autopartes. (DQ, 9) 
 
DESCONOCE SAÚL GARCÍA NUEVA ELECCIÓN EN SUPAUAQ 
El presidente de la planilla Lucha Sindical Universitaria, Saúl García, desconoció la resolución tomada por la 
asamblea general del SUPAUAQ, para reponer el proceso de elección que se llevará a cabo hoy, toda vez que dijo, 
ellos ya cuentan con la toma de nota expedida por la Junta Local de Conciliación y Arbitraje. (DQ 11, AM 12, EUQ 1, 
N 3, PA 8, CQ 4) 
 
DESPLEGADO 
A la comunidad Universitaria. A  la Sociedad Queretana. La Delegación de Jubilados y Pensionados del SUPAUAQ, 
en su sesión extraordinaria celebrada el día 10 de noviembre de año en curso, acordó lo siguiente: Único: 
Manifestar  que en el reciente procesos electoral que concluyó el pasado 27 de octubre se tuvo como resultado un 
triunfo legal y legítimo de la planilla Lucha Sindical Universitaria, como producto de la emisión del voto libre, 
universal, directo y secreto determinado por la mayoría de los participantes en la Asamblea Electoral de la fecha 
referida. Por lo que esta delegación seccional hace un llamado a los sindicalizados a que respete el voto emitido, 
favoreciendo con ello que se cumplan los principios estatutarios de democracia, representación e independencia. 
Atentamente: DELEGACIÓN SECCIONAL DE JUBILADOS Y PENSIONADOS. (N, 3) 
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DESPLEGADO 
A los miembros del SUPAUAQ. A la comunidad Universitaria. A la sociedad queretana. En el reciente procesos 
electoral que se vivió al interior del SUPAUAQ, que tuvo como resultado legal y legítimo el triunfo de la planilla 
Lucha Sindical Universitaria, el respeto y armonía entre sus miembros se ha visto violentado por la cerrazón y 
empecinamiento del Comité Ejecutivo 2014-2016 en mantener el control político de nuestro Sindicato para a fines 
ajenos a la naturaleza y fines de este órgano sindical, ya que el Comité saliente insiste en desconocer el voto libre, 
universal, directo y secreto emitido el 27 de octubre del año en curso, en donde los integrantes del SUPAUAQ 
determinaron por mayoría en favor de un nuevo Comité Ejecutivo para el periodo 2016-2018. (…) Atentamente: 
COMITÉ EJECUTIVO ELECTO PARA EL PERIODO 2016-2018. (N, 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Desabasto de gasolina, borregazo del día en redes. Como sucede con frecuencia, un bulo circuló ayer profusamente 
por las redes sociales y preocupó a muchos queretanos. Un mensaje presuntamente firmado por la Unión de 
Estaciones de Servicio de Querétaro, aseguraba que algunas gasolineras, por falta de abastecimiento, estarían sin 
combustible durante los próximos días. Para confirmar la versión, como mandan los cánones del buen periodismo, 
parte del equipo de El Universal Querétaro recorrió la ciudad en busca de gasolineras cerradas o con largas filas, 
visitó la terminal de almacenamiento y también habló con automovilistas y despachadores, sin embargo, no halló 
nada que detonara desabasto. Para tener mayor certeza, se llamó a la vocera de Pemex en el Bajío, Irasema 
Tijinera, quien subrayó que la venta de gasolina está asegurada en toda la región, y por supuesto, busco a los 
representantes de la unión de expendedores, supuestos autores del comunicado quienes no negaron ni 
confirmaron la especie y sólo invitaron a una rueda de prensa hoy. Total, hasta el cierre de edición todo indica que 
se trató de un borregazo, con mucha de la información que se encuentra en la rede. Falta sin embrago, conocer 
cuáles fueron los móviles para propagarlo. No todo lo resuelve el dinero. Nos dicen  que algunas dependencias, a 
las cuales les llegaron tarde los recursos de este año están pensando seriamente si regresar el dinero o toman el 
riesgo de aplicarlo a destiempo y caer en un subejercicio. Por lo mientras, nos comente que ya la CEA, a cargo de 
Enrique Abedrop, se encuentra a un paso de regresar 800 mdp que fueron radicados por la federación en su 
tesorería hace apenas unas semanas pero que difícilmente podrán gastar. Aquí se cabe el adagio que no todo lo 
resuelve el dinero. Viene la revancha de Paola. Nos cuentan que dentro del caso de Paola Pliego, en el que en los 
próximos días ella y sus abogados anunciarán las acciones legales que tomarán por el daño causado al no poder 
participar en Río 2016 el WADA deberá hacer pronunciamiento sobre la explicación que dieron los operadores del 
Laboratorio Nacional de Prevención y Control de Dopaje donde se analizaron las muestra de Pliego Lara y que está 
a cargo de la Conade, el cuál corre el riesgo de dejar de funcionar por tiempo indefinido. (EUQ, 2) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Después del rechazo a nivel federal de la iniciativa de matrimonios igualitarios o bodas gay, como comúnmente le 
dicen a las uniones de personas del mismo sexo; en Querétaro, según  legisladores locales ellos retomarían el tema 
y yo francamente no les creo ni la mitad. En la  Comisión de Administración y Procuración de Justicia, las  mesas de 
trabajo de  la legislatura continúan y es que según los legisladores lo que están buscando es que  se acuñó  otro 
término jurídico que podría ser contrato civil como ocurre en otros países donde se reconocen los matrimonios 
igualitarios. Los legisladores a nivel federal y seguramente local, no tiene el interés de aprobar una ley donde se 
reconozcan sin necesidad de un litigio los derechos de las personas del mismo sexo a unirse civilmente en un 
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contrato matrimonial. La necesidad de que los legisladores hagan leyes y normas acorde a las necesidades de la 
actualidad es importante pero para otros sectores de la sociedad y excepto para ellos que viven en una realidad 
paralela a la de los ciudadanos porque pierden el pulso y pierden la sensibilidad de las cosas. La negativa a nivel 
federal seguramente será secundada por los legisladores a nivel local y obviamente las personas que quieran 
unirse civilmente tendrán que echar mano de otros argumentos jurídicos porque sus representantes populares no 
quieren y no pueden ser sensibles en este y otros temas. De Rebote. La sugerencia del diputado Eric Salas, de no 
aumentar el predial en los municipios de Querétaro, le valió que desde los Centros Cívicos de Querétaro, El 
Marqués y Corregidora,  le dijeran que su consejo era populista; así es que el legislador tendrá que guardarse sus 
consejos para otra ocasión y es que al menos en Querétaro, no le harán caso. (DQ, 4) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Barras y estrellas. Estados Unidos es el país con mayor inversión en Querétaro con 8,800 millones de dólares, a 
través de unas 286 empresas que generan más de 43 mil empleos, revelaron a este armero fuentes de alto nivel, a 
propósito de nuestra columna de ayer hablando de repensar nuestra relación con el vecino del norte. Sí, los 
capitales estadounidenses asentados aquí son importantísimos, a través de industrias históricas como Kellogg’s, 
pero también de plantas más recientes. Déjeme que le cuente que la automotriz Autoliv es el principal empleador 
de Querétaro con 4,500 plazas. Esta compañía de origen estadounidense y sueco tiene en el estado dos plantas -en 
la Capital y El Marqués- que abastecen a todas las armadoras del continente y algunas de Europa. Produce más de 
20 millones de bolsas de seguridad para vehículos. Desde Canadá, el gobernador viajero reconoció antenoche que 
Estados Unidos es el mejor socio comercial de Querétaro. Ya lo había dicho el secretario de Desarrollo Sustentable, 
Marco del Prete Tercero, al informar que la inversión extranjera directa en Querétaro tan solo en el primer 
semestre de este año sumó 596.2 millones de dólares, lo que representó un incremento anualizado de 38.6 por 
ciento y que de esos 292 vinieron de Estados Unidos. Los ramos en los que participan empresas estadounidenses 
son diversos, desde la industria de alimentos, automotriz y de autopartes, en el sector aeronáutico, en servicios y 
turismo, entre otros. Otros países con altos flujos de inversión hacia Querétaro en el semestre anterior fueron: 
España con 72 millones de dólares; Suiza, con 58.9 millones de dólares; Alemania, con 47 millones; Brasil, con 36.2 
millones, y Japón e Italia con 21.9 y 21.8 millones, respectivamente. Estados Unidos es el principal socio con sus 
286 empresas, 43 mil empleos y 8,800 millones de dólares invertidos en Querétaro, a los que habría que sumar el 
monto de nuestras exportaciones con destino a aquél mercado. Por eso, ante el sorprendente triunfo de Donald 
Trump, pregunté ayer si el Gobierno Estatal tendrá un plan de acción o todo lo contrario. De que se puede, se 
puede. -LA CARAMBADA- Contaminados. Nuestros vecinos de Guanajuato viven diariamente el horror de la 
delincuencia organizada, reflejado en ejecuciones a plena luz del día. El mes pasado fue el más violento del año, con 
97 asesinatos. Pero noviembre no se queda atrás: el martes fueron ejecutadas seis personas. Dos de ellas, fueron 
asesinadas en San Francisco del Rincón, la tierra del Presidente Vicente Fox, que está prácticamente integrada a la 
zona metropolitana de León. Otras cuatro murieron en Celaya y Pénjamo. Aquí cerquita. -CHUCHO EL ROTO- 
Nosotros. No vayamos tan lejos con las tragedias. Como lo informó PLAZA DE ARMAS en su edición de ayer, una 
mujer fue ejecutada en San Pedrito Peñuelas. El homicidio, de por sí preocupante, cobra relevancia cuando es 
perpetrado por un sujeto encapuchado, en el momento que Ana “N” caminaba del brazo de uno de sus cuatro hijos. 
Este hecho se quiere relacionar con temas pasionales, pero a todas luces parece más un intento oficial por tratar de 
tapar el sol con un dedo. La mujer, junto con su esposo, tenía un expendio de chicharrones de res. Lamentable. -
ANDADOR LIBERTAD- TEEQ. Que la (re) elección de la doctora Gabriela Nieto Castillo como presidenta del 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro es una garantía de imparcialidad en ese órgano. Doy fe. -OÍDO EN EL 
1810- Bonanza. Un hotel cercano a la Alameda Hidalgo vive su momentum, al ser el favorito de los hombres de 
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moda, quienes encuentran en ese espacio un lugar de relajación y buen ambiente, que aprovechan antes o después 
de sus importantes actividades laborales. Provechito. -¡PREEEPAREN!- APANicados. Los priistas están dispuestos a 
dar la pelea en la Legislatura del Estado y en el Ayuntamiento en dos temas fundamentales: Predial y Código 
Urbano. Ni uno ni otro deben moverse. Así lo dijeron este jueves el diputado Mauricio Ortiz Proal y el regidor 
Francisco X. Alcocer “Chicovel” en el noticiario de PLAZA DE AMAS, aún a sabiendas de que son minoría y muy 
probablemente el PAN imponga su mayoría. ¡Porca miseria! -¡AAAPUNTEN!- Cumplidos. Ernesto Luque Hudson, 
delegado de Sedesol, estará hoy en la zona indígena de Amealco, concretamente en Santiago Mexquititlán, para la 
entrega de cobijas y supervisión del comedor comunitario, dando seguimiento a compromisos del secretario Luis 
Enrique Miranda. Enhorabuena. -¡FUEGO!- Aquí entre nos. Que hoy, en la elección del SUPAUAQ se juega mucho 
más que la vida de esa importantísima agrupación de trabajadores académicos. Y es que, no se lo cuente a nadie, 
pero… el Gobierno (que ya le había obsequiado la toma de nota a una de las planillas) ensayará este viernes si 
puede o no decidir la futura sucesión rectoral. Así de fácil. Así de difícil. (PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Encuentros cercanos. Tan buscan incrementar el Predial algunos alcaldes, que MAV, Querétaro, convocará (en su 
calidad de coordinador de alcaldes) a los ediles de todo el estado para buscar un bloque que empuje la propuesta y 
logre sortear la aduana del Congreso del Estado. Sabe que necesita recursos de donde sea, ante el recorte federal 
del año entrante. Como agua para chocolate. (PA, 1) 
 
ASTERISCOS 
GASOLINA. De acuerdo con Pemex en el estado no hay desabasto de gasolina, ya que su sistema ha estado 
funcionando normalmente; esto lo aclararon después de que circularon algunas versiones sobre que no había ese 
combustible en algunas estaciones de servicio en Querétaro. Además, autoridades de la empresa paraestatal 
dijeron conocer el origen de los volantes que han distribuido, supuestamente, integrantes de la Unión de 
Estaciones de Servicio del Estado, en los que avisaban que no hay abasto de combustible en Querétaro. REGALO 
DEL BUEN FIN. Los diputados locales ya no tendrán que preocuparse por cómo reestructura la deuda que les dejó 
la LVIII Legislatura por la construcción del nuevo edificio del Congreso del Estado, ya que el Poder Ejecutivo les 
“patrocino” el adeudo y ni siquiera tendrán que pagar, ya que fue bajo el concepto de “fondo perdido”. Solo falta 
ver que los números cuadren, pues el ejercicio fiscal de 2016 la Legislatura ejerció un presupuesto de 299 millones 
633 mil pesos, mientras que para 2017 están solicitando 287 millones 160 mil pesos. Es decir, a primera instancia 
no se reflejan los 27 millones de pesos anuales que los legisladores dejarán de pagar como abono de dicho 
inmueble, a pesar de que argumentan que para el año entrante redujeron el presupuesto en cuatro por ciento; 
cuentas claras, nada más. INGRESOS. Fiel a su estilo, el secretario de finanzas, Manuel Alcocer, fue muy mesurado 
en sus declaraciones y no adelantó detalles sobre el proyecto del Presupuesto de Egresos de 2017; sin embargo, sí 
dejó en claro que, a pesar del recorte federal, se mantiene el optimismo respecto a las participaciones que podrían 
recibir de esta fuente de ingreso durante 2017 y, además, esperan que los ingresos propios suban en 10%, lo que 
les permitiría no sacrificar áreas esenciales para el desarrollo de la entidad. PARQUÍMETROS. La Asociación de 
Empresarios y Vecinos del Centro Histórico no cesa en su intento por frenar la instalación de parquímetros en el 
primer cuadro de la ciudad, y ayer anunció una estrategia más para tratar de impedirlo, pues expresaron que se 
interpuso un amparo ante la justicia federal, pues insisten en que las autoridades municipales no ofrecieron un 
diálogo abierto, ni les ofrecieron alternativas diferentes a la aplicación de esta medida. (AM, 1 y 3) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 AMX: AMEALCO.MX 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO ARM: ARGÓN MÉXICO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA AC: ACONTECER 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO CyP: CIUDAD Y PODER 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA CI: CÓDICE INFORMATIVO 
EM: EL MOSQUITO  DR: DIARIO ROTATIVO 

EE: EL ECONOMISTA EXM: EXPRESS METROPOLITANO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO EQ: EXPRESO QUERÉTARO 

R: REFORMA IN: INQRO 
LJ: LA JORNADA IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

E: EXCÉLSIOR LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
 PI: PODER INFORMATIVO 
 Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

RQRO: REQRONEXION 
RI: REPORTE ÍNDIGO 

SB: SEMANARIO BITÁCORA 
SQ: SEXENIO QUERÉTARO 

SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

 


